

Le délaissement du territoire

Quelles adaptations des services publics dans les territoires ruraux ?

Dossier coordonné par François TAULELLE, professeur (université de Toulouse)

Le mot d'introduction du Président du Sénat	3
<hr/>	
François TAULELLE	
Ce que nous avons vu en matière de services publics dans les quatre pays de l'étude : le délaissement du territoire	5
<hr/>	
Frédérique BLOT, Thibault COURCELLE	
« Bien observer sans se faire remarquer » est-ce toujours possible avec la RGPP ?	15
Le rôle social et l'implantation territoriale de la gendarmerie en question	
<i>« To carefully observe without being noticed », is this still possible with the RGPP ? The questioning about the social role and the territorial coverage of the gendarmerie</i>	
<hr/>	
Ygal FIJALKOW, François TAULELLE	
La Poste : une gestion entre rentabilité et aménagement du territoire	35
<i>« La Poste » in rural areas : a management between profitability and spatial planning</i>	
<hr/>	
Laurence BARTHE, Stéphanie LIMA	
L'émergence d'une politique locale de santé dans les territoires ruraux : enjeux et limites	51
<i>The health in rural areas, a changing public service</i>	
<hr/>	
Cécile JEBEILI, François TAULELLE	
L'école rurale, entre regroupements et réseaux	71
<i>Cooperation in rural school, between groups and networks</i>	
<hr/>	

Christophe JALAUDIN, Ygal FIJALKOW
Les habitants du rural et leurs services publics : pratiques
et opinions d'usagers 87

People in rural areas, practices and opinions as users

Thibault COURCELLE, Marie-Laure ROUSSEAU, Mathieu VIDAL
Numérique et services publics en milieu rural : couple infernal
de l'aménagement du territoire ? L'exemple des téléguichets
dans le département du Lot 109

*Digital and public services in rural areas: the infernal couple for towns
and rural planning ? The case of the "téléguichets" in the department of Lot*

Philippe SUBRA
Les conflits autour de la restructuration des services publics
en zone rurale 127

Conflicts arising from the restructuring of public services in rural areas

Pierre BAUBY
L'eupéanisation des services publics au défi du milieu rural 135

Europeanization of public services as a challenge in rural

Jean-Paul LABORIE
En guise de conclusion : Les services publics dans des configurations
territoriales complexes 146

NOTE DE RECHERCHE

Frédéric MARTOREL
L'accessibilité aux services publics : l'apport d'un système
d'information géographique 153

The accessibility to public services: the contribution of a geographic information system